



城南小学校 学校だより

令和元年9月2日(月)

校長 中嶋英雄

<ホームページ>

明治15年・山岡鉄舟揮毫の校名額

<http://school.cts.ne.jp/~jonan/index.html>

## 笑顔あふれる2学期に

校長 中嶋英雄

今夏も猛暑で、大変な思いをされた方もいらっしゃるのではないのでしょうか。残暑厳しい日々が続いていますが、学校には、子供たちの笑顔と歓声が戻ってきました。

### 夏休み

すまいるスクールに通って来る子供たちもさすがに暑さにぐったり。それでも、友達と会い、体育館や水での遊びに興じると笑顔が弾けてきます。汗や水しぶきが滴り落ちる日焼けした顔がなんとも子供らしいと感じます。すまいるスクールでは、上級生は頼りにされることもあり、面倒を見るのを楽しんでいるようです。下級生も主張をしながら、個性を發揮したり遊びの楽しみ方を学んだりしています。

水泳教室が前後半合わせて8日間ありました。暑い中、品川学園までの道のりは大変です。それでも2年生は、1年生の手を携えて一緒に歩いてくれました。お陰で、1年生も笑顔で参加することが出来ました。少し頼りないけれど、その一途さをなんだか微笑ましく感じました。遠足をはじめ様々な場面で2年生に面倒を見てもらってきた1年生は来年、その恩返しをしながら少しずつ頼れるお姉さん、お兄さんになっていくのだろう、と確信できる一場面でもありました。

雨や雷が心配された2泊3日の林間学園は、ほぼ全行程を予定通りに実施することが出来ました(ぬかるみと熱中症の懸念があり、テント泊のみ中止しました)。「切込湖・刈込湖コース」(2日目)の山歩きでは、きつく長い上り坂の先に現れた山々がエメラルドグリーン湖面に映し出され、その美しさに思わず子供たちも「きれい!」と口にしていました。担任曰く、「東山魁夷の絵のようね!」。

グループハイキングでは、林間の涼しさを感じながら快適な歩みを進めました。しかし、だんだん疲れてくると、表情も不機嫌になり、列の間隔も空いてきます。そんな中でも、励ましたり傍らに寄り添ったりと、友達を気遣う姿も見られました。「自分も疲れているだろうに」と感心します。仲間から力を貰い、歩き切ったときの笑顔から達成感が伝わってきました。

子供たちの中には素敵な笑顔がたくさんあるなあと感じた夏休みでした。

### 全英女子オープン

渋谷日向子選手が海外初出場でメジャーを制しました。日本勢として42年ぶりの快挙だそうです。笑顔絶やさず、ギャラリーの声援にも気さくに応える天真爛漫さに世界中のファンが惹き付けられました。「スマイルシンデレラ」と呼ばれるようになった彼女はインタビューで、「言葉が通じなくても、コミュニケーションはとれる。笑顔ってすごい、世界共通。」と応えています。確かに、彼女の笑顔で周囲が和やかで爽やかな雰囲気になっていました。世界中に、笑顔の種を蒔いてくれたように思います。「笑顔は人にエネルギーをくれる」と認識させられました。

マザー・テレサは、「平和は、ほほ笑みから始まります」と語っています。ほほ笑みは、相手に温かな愛を伝えます。

オリンピックメダリストの有森裕子さん(現在はスペシャルオリンピックス日本理事長等)は、「人を応援すると、応援しているこちらまで元気をもらって笑顔になれる」と言います。笑顔になれないときこそ、誰かを応援してみる。人との間にプラスのエネルギーのやり取りがあると、ぶすつとした顔も自然と笑顔になっていきます。親が笑顔でいると子どもも自然と笑顔になります。子どもが笑顔でいると大人はうれしくなります。

いつの間にか、朝顔や向日葵、ツルレイシの種がたくさんできています。澄んだ青空に秋を感じ、稲刈りが目に浮かぶようになってきました。少しずつ暑さも和らぎ、涼しい風も吹く頃です。

2学期もたくさん「楽しい」がありそうです。

皆様、どうぞよろしくお願ひいたします。

## 9月の生活目標

自分からあいさつしましょう。

### < 9月の行事予定 >

日	曜日	主 な 行 事 予 定
1	日	
2	月	始業式 給食始 計測（高） 午前授業 運動会特別時間割始
3	火	計測（1・2年、3－1） 清掃なし 委員会活動
4	水	
5	木	安全指導日 社会科見学（3年）
6	金	夏季作品展始 避難訓練
7	土	計測（3－2）
8	日	
9	月	5・6年朝会 清掃なし 係児童打ち合わせ
10	火	全体練習 東海G児童生徒会
11	水	朝歌練習 クラブ活動
12	木	全体練習
13	金	夏季作品展終
14	土	
15	日	
16	月	敬老の日
17	火	予行練習
18	水	予行練習 係児童打ち合わせ
19	木	
20	金	
21	土	給食あり 清掃・ミニなし5時間授業
22	日	運動会（会場：八潮高校 雨天の場合 休業日）
23	月	運動会予備日①（会場：八潮高校 雨天の場合 水曜午前授業給食なし）
24	火	振替休業日
25	水	振替休業日
26	木	運動会予備日②（会場：鮫洲公園）
27	金	
28	土	
29	日	
30	月	1～4年朝会 清掃なし 委員会活動
1	火	都民の日（休業日）

## 5年生 日光林間学園



5年担任 村中 志布

8月1日から3日まで二泊三日、日光林間学園に行ってきました。

ふくべ細工体験、飯盒炊さん(カレー作り)、キャンプファイヤー、刈込湖切込湖ハイキング、肝だめし、アイスクリーム作り体験・・・と、多くの活動をしました。

今回のテーマを、「あいさつ・責任・協力」とし、これらの力を全員がしっかりと身につけられるように5分前行動を意識し、班の仲間と声をかけ合い、協力して活動しました。過酷なハイキングコースを友達と励まし合いながら歩きまわり、ゴール後に食べた光徳牧場のアイスクリームは格別だったようです。天候にも恵まれ、自然豊かに広がる湖の美しさも絶景でした。また、野生の鹿の親子や猿にも遭遇でき、感動していました。3日間の活動を通して、責任をもって自分の役割を果たすことで得られる達成感、周囲を見て、友達と協力することで得られる充実感、活動に積極的に取り組み自ら楽しむことで得られる満足感を実感することができました。このテーマは、2学期も継続して学年全体で共有し、さらに力をつけていかれるようにしたいと思います。



## 運動会のお知らせ

運動会に向けて、練習が始まります。一生懸命に子供たちが練習を重ねられるよう、声かけや手助けをお願いします。

以下が詳細となります。

**開催日** 令和元年9月22日(日)

※雨天延期 9月23日(月)

**開催場所** 都立八潮高等学校

**開催時間** 9:00～(開門8:45)

# 学校保健委員会

養護教諭 関口菜帆

8月29日（木）に学校保健委員会を行いました。

近年における都市化、情報化などの社会環境や生活様式の変化などが、多様で複雑な健康課題をもたらし、子どもの心身の健全な発育・発達に様々な影響を与えています。このような課題に対して、学校、家庭及び地域社会の連携が不可欠です。学校保健委員会の目的は「子どもたちの心と体が健やかに成長していくように、子どもたちの直面する課題について学校、家庭、地域、関係機関が協力、連携して協議し、課題を解決していくこと」です。

今回ははじめに、現在全校で取り組んでいる、体幹を鍛えるための姿勢の運動「朝のスッキリ運動」を実際に体験していただきました。次に、定期健康診断の結果報告を行いました。本校児童の健康状態を共有し、家庭でも生活習慣の見直しをしていただくようお話ししました。

学校医の先生方に健康診断の結果から日常生活で気をつけることについてのご指導・ご助言とともに、内科医の南先生からは、「百日咳」と「マイコプラズマ感染症」などの疾病予防について、歯科医の服部先生からは、「お口ポカン」の症状と原因についてお話ししていただきました。質疑応答では、保護者の方と活発な意見交換をすることができました。

今後も、積極的にご家庭や地域と情報交換を行い、児童の健康を支えていきたいと思っております。ご多用のなかご出席いただいた学校医、保護者の皆さまありがとうございました。来年度も、より多くの保護者の方の出席をお願いします。

「朝のスッキリ運動」の様子です。

